
 

 

 

СОВЕТ – 230-Я СЕССИЯ 

 

ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

 

(ЗАЛ ЗАСЕДАНИЙ СОВЕТА, ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 ОКТЯБРЯ 2023 ГОДА, 14:30) 

 

КРАТКОЕ ИЗЛОЖЕНИЕ РЕШЕНИЙ 

 

 

ОТКРЫТОЕ ЗАСЕДАНИЕ 

 

 

 

Приветствие в адрес новых представителей 

 

1. Совет тепло приветствовал новых назначенных представителей Бразилии  

(г-н Мишель Арсланян Нето), Канады (г-жа Анник Гуле), Китая (г-н Синьмин Лю), Индии  

(г-н Ангшумали Растоги), Италии (г-н Серджио Мартес), Румынии (г-жа Мария Кристина Лилиана 

Ионица) и Южной Африки (г-н Лувуйо Лулама Гкеке). 

 

2. Совет также приветствовал представителей Центральноамериканской корпорации 

по аэронавигационному обслуживанию (КОСЕСНА), которые участвовали в работе Совета в ходе 

230-й сессии в качестве наблюдателей. 

 

Открытие сессии 

 

3. Совет принял к сведению информацию, представленную Президентом Совета в 

связи с работой 230-й сессии. Совет также принял к сведению информацию, касающуюся участия 

Президента в соответствующих международных совещаниях во время перерыва между сессиями, 

при том понимании, что эта информация также доступна на общедоступном веб-сайте ИКАО. 

 

Поправки к программе работы 230-й сессии Совета 

 

4. На основании предложения Президента Совета Совет постановил внести в программу 

работы текущей сессии дополнительные поправки, изложенные в добавлении А к документу 

C-WP/15495 Revision No. 1 и Добавлении/исправлении № 1, с целью включения дополнительного 

рабочего документа "Разрешение разногласий: Российская Федерация и 37 государств-членов 

(2023 год)". Имелось понимание, что в связи с рассмотрением Советом этого вопроса и в 

соответствии с правилом 31 Правил процедуры Совета (Doc 7559) государствам-членам, чьи 

интересы особо затронуты этим вопросом, будет предложено принять участие в производстве по 

делу.  

 

5. Совет также отметил, что председатель Специального координационного комитета 

по кибербезопасности (AHCCC) представит устный доклад об итогах первого совещания AHCCC 

по пункту "Прочие вопросы" на одном из последующих заседаний. 
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Выборы первого и третьего вице-президентов Совета 

 

6. Совет рассмотрел этот пункт на основе документа C-WP/15533, в котором в связи с 

уходом в отставку бывшего представителя Индии (г-жа Шефали Джунеджа), занимавшего 

должность первого вице-президента, Совету предлагается избрать нового первого вице-президента 

на оставшийся срок полномочий 2023–2024 годов. 

 

7. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) согласился приостановить действие п. 3 добавления В к Правилам процедуры 

Совета, касающегося выборов тайным голосованием, если члены, 

представленные на заседании, от этого единогласно не отказываются; 

 

b) согласился приостановить действие той части правила 9 Правил процедуры 

Совета, согласно которой срок полномочий вице-президента составляет один 

год со дня его избрания;  

 

c) по предложению представителя Экваториальной Гвинеи, поддержанному 

представителем Австрии, и в соответствии со своими правилами процедуры 

избрал представителя Нигерии первым вице-президентом на оставшийся срок 

полномочий в рамках периода 2023–2024 годов со вступлением в должность с 

текущей 230-й сессии. 

 

8. В связи с открытием в результате предыдущего решения вакантной должности 

третьего вице-президента Совет по предложению представителя Канады, поддержанному 

представителем Японии, согласился незамедлительно приступить к выборам третьего вице-

президента. Таким образом, по предложению представителя Канады, поддержанному 

представителем Чили, и в соответствии со своими правилами процедуры Совет избрал 

представителя Сингапура третьим вице-президентом на оставшийся срок полномочий в рамках 

периода 2023–2024 годов со вступлением в должность с текущей 230-й сессии. 

 

Поправки к Кодексу службы ИКАО и другим директивным документам 

 

9. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15530, в котором были 

представлены соответствующие поправки к Правилам процедуры постоянных комитетов Совета 

(Doc 8146) и Кодексу службы ИКАО (Doc 7350), вытекающие из решения Совета о расформировании 

Комитета по людским ресурсам (HRC) (см. документ C-DEC 229/6). На рассмотрение Совета был 

представлен также устный доклад Комитета по вопросам управления (COG) по этому вопросу. 

 

10. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) одобрил предлагаемые поправки к Правилам процедуры постоянных комитетов 

Совета (Doc 8146), а также к статье IV и Приложению IV Кодекса службы ИКАО 

(Doc 7350), содержащиеся в добавлениях A, B и C к документу C-WP/15530 

соответственно;  

 

b) напомнил о своем решении расформировать Комитет по людским ресурсам 

(HRC) (см. C-DEC 229/6) на пробной основе и при этом вновь заявил о 

необходимости вернуться к рассмотрению Советом этого вопроса на 234-й сессии 

с целью рассмотрения любых извлеченных уроков и с учетом прогресса, 

достигнутого в создании системы подотчетности ИКАО. 
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Осуществление пересмотренной Политики ИКАО в области прикомандирования 

 

11. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15529 Revision No. 1, в 

котором в соответствии с документами C-DEC 229/1 и C-DEC 226/2 представлены предлагаемые 

поправки к Кодексу службы ИКАО, а также соответствующие поправки к Политике ИКАО в области 

прикомандирования. На рассмотрение Совета был представлен также устный доклад Комитета по 

вопросам управления (COG) по этому вопросу. 

 

12. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) одобрил предлагаемые поправки к положениям 4.30, 4.30.2 и 4.30.4 Кодекса 

службы ИКАО, а также вытекающие из них поправки к пунктам 2.2, 6.2 и 6.5 

Политики ИКАО в области командирования, содержащейся в документе  

C-WP/15529 Revision No. 1;  

 

b) отметив при этом, что продление срока контрактов младших сотрудников 

категории специалистов (МСС) максимум до пяти лет, что отражено в 

положении 4.30.4 обновленного Кодекса службы ИКАО, направлено на 

обеспечение дополнительной гибкости в управлении персоналом ИКАО в 

Секретариате, вновь подтвердил, что осуществление указанного положения не 

должно влиять на создание в Секретариате должностей, которые могут 

требоваться Организации для удовлетворения ее оперативных потребностей, 

подчеркнув при этом необходимость того, чтобы процесс отбора МСС 

осуществлялся эффективно и своевременно, а также в условиях полной 

прозрачности. 

 

Рекомендации Комитета по совместной поддержке аэронавигационного обслуживания, 

касающиеся положений Датского и Исландского соглашений о совместном финансировании, 

рассмотренных на 230-й сессии 

 

13. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15519, в котором были 

представлены рекомендации Комитета по совместной поддержке (JSC) по положениям Датского и 

Исландского соглашений о совместном финансировании. 

 

14. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) одобрил рекомендованные JSC действия, изложенные в кратких справках 

документов JS-WP/2137, JS-WP/2138, JS-WP/2139, JS-WP/2140, JS-WP/2141, 

JS-WP/2142, JS-WP/2143, JS-WP/2144, JS-WP/2145, JS-WP/2146, JS-WP/2147 и 

JS-WP/2148; 

 

b) принял к сведению принятое JSC решение отложить утверждение 

представленного датскими властями проектного предложения о замене 

ненаправленного радиомаяка в Мюггенесе (NDB) на Фарерских островах 

(см. документ JS-WP/2149) до предоставления дополнительной информации, 

запрошенной JSC у датского поставщика обслуживания, как указано в п. 2.14 

документа C-WP/15519;  

 

c) принял к сведению также замечания JSC, отраженные в разделе 2 документа  

C-WP/15519, и при этом подчеркнул важность для Секретариата обеспечения 

достаточной детализации и согласованности представленных финансовых 

показателей в будущих таких докладах. 
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Прогресс, достигнутый Комитетом по сношениям со страной пребывания (RHCC) 

 

15. Совет рассмотрел этот вопрос на основе устного доклада, представленного 

председателем Комитета по сношениям со страной пребывания (RHCC). 

 

16. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) принял к сведению информацию, представленную RHCC в отношении статуса 

вопросов, рассматриваемых Комитетом, и в этой связи призвал Секретариат, 

государственные органы принимающей стороны и членов RHCC продолжать 

работу по этим вопросам; 

 

b) далее отметил усилия Секретариата по улучшению сбора невыплаченных 

взносов государств (см. C-DEC 229/1), и в этой связи согласился с тем, что после 

внедрения Секретариатом усовершенствованной системы своевременного 

погашения такой задолженности данный вопрос будет передан на рассмотрение 

Финансового комитета (FIC) для дальнейшего рассмотрения, учитывая 

финансовые последствия этого вопроса для Организации;  

 

c) приветствуя меры, принятые Секретариатом для найма нового терапевта в 

медицинскую клинику ИКАО для предоставления консультаций членам 

национальных делегаций и сотрудникам Секретариата на экспериментальной 

основе настоятельно призвал Секретариат как можно скорее расширить охват 

такого обслуживания, включив имеющих на него право членов семей, особенно 

детей. 

 

Представительство руководящего органа ИКАО в Комитете по пенсионному фонду 

персонала 

 

17. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15532, в котором согласно 

документу C-DEC 229/5 было представлено предложение, касающееся представительства Совета в 

Комитете по пенсионному фонду персонала ИКАО (SPC). 

 

18. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) согласился назначить двух своих представителей в SPC на трехлетний период, 

совпадающий со сроком полномочий Совета между двумя очередными сессиями 

Ассамблеи, и при этом делегировал Президенту Совета полномочия провести 

консультации с целью определения двух представителей, которые будут 

назначены для работы в этом качестве; 

 

b) признавая, что члены Совета сами назначаются на ограниченный срок, отметил, 

что в случае, если член Совета, назначенный в SPC, должен будет покинуть 

Совет, заменяющий его член Совета должен быть немедленно назначен 

Президентом Совета в соответствии с процессом консультаций, изложенным 

в п. а) выше; 

 

c) рекомендовал Президенту Совета при рассмотрении вопроса о том, какие 

представители будут работать в SPC, в максимально возможной степени 

учитывать принципы справедливого гендерного и географического 

представительства как в отношении представителей, работающих в течение 

одного трехлетнего периода, так и при переходе от одного трехлетнего периода 

к другому; 
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d) подтвердил, что представитель, работающий в SPC, может быть повторно 

назначен на эту должность на последующие сроки;  

 

e) согласился с тем, что вышеизложенный порядок назначения представителей 

Совета в SPC заменяет все существующие процедуры, которые использовались 

для этой цели, и тем самым отменяет предыдущие решения Совета по этому 

вопросу (см. C-DEC 124/1 и C-DEC 32/14). 

 

 

Годовая и трехгодичная программы работы Отделения по внутреннему надзору (ОIО) на 

2023–2025 годы 

 

19. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15526, в котором был 

представлен годовой план работы Отделения по внутреннему надзору (ОIО) на 2024 год. На 

рассмотрение Совета был представлен также устный доклад Комитета по вопросам управления 

(COG) по этому вопросу. 

 

20. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) утвердил предлагаемый годовой план работы ОIО на 2024 год, содержащийся в  

документе C-WP/15526; 

 

b) подчеркнул важность предлагаемой ревизии управления кадровым потенциалом, 

которая была отложена до 2026 года, а также предлагаемой оценки программы 

ИКАО по обеспечению гендерного равенства, которая была перенесена на 

2025 год, и в этой связи просил Секретариат рассмотреть имеющиеся варианты, 

чтобы приблизить сроки завершения этих мероприятий; 

 

c) поручил далее Секретариату представить Совету на его 231-й сессии 

обновленную информацию о ходе работы в связи с Планом ИКАО по 

обеспечению гендерного равенства 2.0 и Стратегией ИКАО в области людских 

ресурсов;  

 

d) поручил далее включить в пункт "Годовой доклад начальника Отделения 

внутреннего надзора", который будет представлен на рассмотрение COG на  

231-й сессии, анализ рисков и приоритетов Организации в области руководства, 

управления и надзора. 

 

Рассмотрение доклада о работе тридцать четвертого совещания Группы экспертов по 

авиационной безопасности (AVSECP/34), а также организации и повестки дня тридцать 

пятого совещания Группы экспертов по авиационной безопасности (AVSECP/35) 

 

21. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15515, в котором 

сообщалось об итогах тридцать четвертого совещания Группы экспертов по авиационной 

безопасности (AVSECP/34), которое было проведено в гибридном формате 29 мая – 2 июня 

2023 года. В рабочем документе также было представлено предложение о созыве тридцать пятого 

совещания Группы экспертов по авиационной безопасности (AVSECP/35) в 2024 году. На 

рассмотрение Совета были представлены также устные доклады Аэронавигационной комиссии 

(АНК) и Комитета по авиационной безопасности (ASC) по этому вопросу. 

 

22. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) принял к сведению основные итоги совещания AVSECP/34, кратко изложенные 

в документе C-WP/15515; 
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b) утвердил основные рекомендации AVSECP/34, содержащиеся в докладе в 

"желтой обложке" и обобщенные в документе C-WP/15515; 

 

c) принял к сведению обзор результатов оценки рисков, содержащийся в 

добавлении А к документу C-WP/15515; 

 

d) поручил Секретариату дополнительно информировать государства-члены о 

важности представления сообщений об актах незаконного вмешательства (AUI), 

а также о важности уведомления ИКАО о других инцидентах, влияющих на 

авиационную безопасность, с тем чтобы лучше оценивать эволюцию угроз и 

рисков, с которыми сталкивается гражданская авиация; 

 

e) утвердил принятие пересмотренного показателя соблюдения для проверок по 

линии Механизма непрерывного мониторинга в рамках Универсальной 

программы проверок в сфере обеспечения авиационной безопасности (УППАБ-

MНМ), представленного в добавлении B к документу C-WP/15515; 

 

f) отмечая, что пересмотренный показатель соблюдения УППАБ-MНМ приведет к 

более высоким показателям соблюдения для большинства государств-членов, 

просил Секретариат провести информационно-разъяснительную работу для тех 

немногих государств-членов, для которых внедрение пересмотренного 

показателя соблюдения приведет к снижению указанных показателей; 

 

g) утвердил проведение совещания AVSECP/35 22–26 апреля 2024 года на основе 

предложенной повестки дня, представленной в добавлении С к документу  

C-WP/15515, в гибридном формате, с тем чтобы обеспечить более широкий 

доступ наблюдателей к работе в Группе экспертов, настоятельно призвав при 

этом членов Группы экспертов присутствовать очно;  

 

h) утвердил перечень организаций, приглашаемых в качестве наблюдателей, 

представленный в добавлении D к документу C-WP/15515. 

 

 

Рассмотрение доклада о работе второго совещания Группы экспертов по кибербезопасности 

(CYSECP/2), а также организации и повестки дня третьего совещания Группы экспертов по 

кибербезопасности (CYSECP/3) 

 

23. Совет рассмотрел этот вопрос на основе документа C-WP/15516, в котором 

сообщалось об итогах второго совещания Группы экспертов по кибербезопасности (CYSECP/2), 

которое было проведено в очном формате 5–9 июня 2023 года. В рабочем документе также 

представлено предложение о созыве третьего совещания Группы экспертов по кибербезопасности 

(CYSECP/3) в 2024 году. На рассмотрение Совета были представлены также устные доклады 

Аэронавигационной комиссии (АНК) и Комитета по авиационной безопасности (ASC). 

 

24. После рассмотрения этого вопроса Совет: 

 

a) утвердил основные рекомендации CYSECP/2, содержащиеся в докладе в 

"желтой обложке" и обобщенные в добавлении А к документу C-WP/15516; 

 

b) одобрил также созыв CYSECP/3 в гибридном формате с 3 по 7 июня 2024 года 

на основе предлагаемой повестки дня, представленной в добавлении В к 

документу C-WP/15516, и подчеркнул важность очного участия членов Группы 

экспертов; 



 - 7 -  C-DEC 230/1 
 

 

c) выражая свою признательность тем государствам-членам и заинтересованным 

сторонам, эксперты которых вносят свой вклад в работу Группы экспертов, 

выразил обеспокоенность в связи с низким уровнем посещаемости совещаний 

назначенными членами Группы экспертов, и в этой связи вновь заявил о 

необходимости того, чтобы государства-члены, назначившие экспертов в состав 

Группы экспертов, выполняли свое обязательство содействовать вкладу своих 

экспертов в работу Группы экспертов в соответствии с пунктами 4.5, 6.1 и 7.1 

Директив группам экспертов Авиатранспортного комитета и Комитета по 

авиационной безопасности (Doc 9482), включая, в частности, очное участие этих 

экспертов в совещаниях Группы экспертов;  

 

d) с удовлетворением отметил усилия Секретариата по использованию 

ограниченных ресурсов для обеспечения возможности создания полноценной 

структуры управления авиационной кибербезопасностью в ИКАО и, в частности, 

приветствовал активное взаимодействие Группы экспертов по 

кибербезопасности с недавно созданным Специальным координационным 

комитетом Совета по кибербезопасности (AHCCC). 

 

 

Прочие вопросы 

 

График заседаний Совета 

  

25. Совет принял к сведению, что в случае необходимости дополнительное заседание 

Совета будет намечено ориентировочно на вторую неделю сессии. 

 

Просьба наблюдателей об участии в закрытых заседаниях Совета 

  

26. В соответствии с уведомлениями по электронной почте, разосланными Президентом 

Совета в июле и августе 2023 года, а также в соответствии с правилом 32 а) Правил процедуры 

Совета было принято к сведению, что г-жа Дельфин Мишо Ноде (Европейский союз); г-н Майкл 

Росселл (МСА); г-н Карлос Сирило и, в его отсутствие, г-жа Мишель Бишоп (КАНСО); г-н Майкл 

Комбер (ИАТА); г-н Андреас Мейер и, в его отсутствие, г-н Курт Эдвардс (МСДА); г-н Даниэль 

Карнелли и, в его отсутствие, г-жа Нина Брукс (ИККАИА); и г-н Брайан Шури и, в его отсутствие, 

г-н Себастьян Курас-Барриос (ИФАЛПА) будут участвовать в качестве наблюдателей в 

рассмотрении соответствующих вопросов безопасности полетов и авиационной безопасности на 

закрытых заседаниях 230-й сессии Совета. 

 

Назначение членов и заместителей членов Аэронавигационной комиссии (АНК) 

 

27. Было принято к сведению, что в связи с отсутствием до 17 июля 2023 года замечаний 

по электронному письму Президента Совета от 10 июля 2023 года г-н Джеймс Спиллейн, чья 

кандидатура была выдвинута правительством Соединенных Штатов Америки, был назначен членом 

Аэронавигационной комиссии вместо г-на Дональда Уорда со вступлением в должность 

17 июля 2023 года. 

 

28.  Было принято к сведению, что в связи с отсутствием до 1 сентября 2023 года 

замечаний по электронному письму Президента Совета от 25 августа 2023 года г-н Пер Андерс 

Леуфгард, чья кандидатура была выдвинута правительством Норвегии от имени правительств 

Дании, Исландии, Латвии, Финляндии, Швеции и Эстонии был назначен заместителем г-на Бернта 

Торе Ларсена в Аэронавигационной комиссии со вступлением в должность 25 сентября 2023 года. 
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29. С учетом вышеизложенного далее было принято к сведению, что в связи с 

отсутствием до 19 октября 2023 года замечаний по электронному письму Президента Совета от  

13 октября 2023 года г-н Пер Андерс Леуфгард, чья кандидатура была выдвинута правительством 

Норвегии от имени правительств Дании, Исландии, Латвии, Финляндии,  Швеции и Эстонии был 

назначен  членом Аэронавигационной комиссии вместо г-на Бернта Торе Ларсена, который отныне 

будет исполнять обязанности его заместителя, со вступлением в должность 16 октября 2023 года. 

 

30. Было принято к сведению, что в связи с отсутствием до 25 сентября 2023 года 

замечаний по электронному письму Президента Совета от 18 сентября 2023 года г-н Кок Ви Анг, 

чья кандидатура была выдвинута правительством Сингапура, был назначен заместителем  

г-на Субаша С в Аэронавигационной комиссии со вступлением в должность 15 сентября 2023 года. 

 

Назначение члена Комитета по охране окружающей среды от воздействия авиации (CAEP) и 

наблюдателей в нем 

 

31. Было принято к сведению, что в связи с отсутствием до 4 августа 2023 года 

замечаний по электронному письму Президента Совета от 21 июля 2023 года г-жа Элизабет Кляйн 

была назначена наблюдателем от Австрии в CAEP вместо г-на Йоханнеса Деймеля-Зеленки  

со вступлением в должность 5 августа 2023 года. 

 

32. Было принято к сведению, что в связи с отсутствием до 20 сентября 2023 года 

замечаний по электронному письму Президента Совета от 6 сентября 2023 года г-жа Джули Маркс 

была назначена членом CAEP от Соединенных Штатов Америки вместо г-на Кевина Уэлша  

со вступлением в должность 21 сентября 2023 года. 

 

33. Было принято к сведению, что в связи с отсутствием до 2 октября 2023 года 

замечаний по электронному письму Президента Совета от 18 сентября 2023 года г-жа Юэ Хуан была 

назначена наблюдателем от ИАТА в CAEP вместо г-на Даниэля Шеро со вступлением в должность 

3 октября 2023 года. 

 

 

 

 

— КОНЕЦ — 

 


